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资金融通是“一带一路”建设的重
要支撑。

5年来，中国坚持以企业为主体，市
场化运行，中资金融机构与沿线国家地
区相关企业和机构共同努力，资金融通
的合作之路不断深化。

多层次融资体系渐

次丰满

今年 3月，沪深交易所组成联合体
竞得达卡证券交易所25%股权。
“这为未来中孟资本市场合作打开

了广阔空间。”孟加拉国达卡交易所首
席执行官拉赫曼说，达卡交易所欢迎在
孟加拉国经营的中国企业来上市，也希
望未来孟加拉国企业可以去中国上市。

5年来，像这样的共赢合作还有许
多。

比如，今年 1月，红狮控股集团成
功发行 3亿元人民币债券用于老挝“一
带一路”项目建设；2015年，中国三家交
易所与德交所集团在法兰克福合资成
立中欧国际交易所等。

中国人民银行相关部门负责人说，
直接融资渠道的打通，助力“一带一路”
相关企业利用境内外两个市场、两种资
源，通过首发上市、再融资、发行债券等
方式从资本市场筹集资金。

不仅是资本市场，保险金融机构的
合作也在广泛开展。他们不仅提供保
险产品和服务，还直接投资于“一带一
路”相关项目。

如 2015年、2016年，太平金控先后
与工银国际联合发起设立并投资了工
银丝路盛世太平一期和二期基金，合计
规模60亿港币。

各类股权投资基金也在积极参
与。丝路基金表现亮眼。截至今年 6

月末，丝路基金已签约项目超过 20个，
承诺投资金额逾78亿美元。

不仅是资金融通，金融基础设施建
设的合作也在开展。

5年来，中国金融机构不断完善项
目筹备、创新风险分担机制等；不断促
进当地改善营商环境，增强私人部门资
金投资的吸引力。

如中国银行已面向柬埔寨、菲律宾
等国家举办了5期“一带一路”研修班。

资金支持项目开花

结果

“过去从机场到坎帕拉要开约两个
小时，现在走新路只要 30到 40分钟。”
乌干达坎帕拉至恩德培高速公路项目
司机图穆西伊梅赫说，我们早就盼望着
这条“国宾大道”的开通。

这是一条由中国进出口银行提供
融资支持的“国宾大道”。
“一带一路”沿线，发展中国家居

多，基础设施等重大项目融资需求较
大。5年来，中国金融业交出了一份可
圈可点的合作清单。

为支持老挝南欧江二期项目四级
电站建设，国家开发银行提供 7.7 亿美
元贷款；为支持莫桑比克 4 号区块
FLNG项目，中国工商银行牵头为该项
目成功筹组近50亿美元银团……

截至 2017 年底，国家开发银行在
“一带一路”累计发放贷款超 1800亿美
元；中国银行完成对“一带一路”沿线国
家各类授信支持约1000亿美元等。
“中国银行业金融机构提供了信贷

资金，形成了开发性金融、政策性金融、
商业性金融发挥各自优势，相互配合的
良好格局。”中国人民银行相关部门负
责人说。

“‘一带一路’互联互通所带动的长
期经济利益，能令沿线各经济体长期受
益，倡议带来的好处已经开始显现。”汇丰
银行（中国）有限公司副行长张文杰说。

开放包容的合作之

路不断延展

“一带一路”倡议是开放、包容的倡
议。5年来，不仅中资金融机构，外资金
融机构也积极响应“一带一路”倡议。

渣打集团去年底称将在2020年底之
前联合银团为相关项目提供总值不少于
200亿美元的融资支持；汇丰银行2017年
与支持“一带一路”沿线国家和地区合作
的相关跨境业务收入实现稳步增长。

中外合作互动前景广阔。如人民银
行陆续与世界银行下属国际金融公司、
泛美开发银行等多边开发银行开展联合
融资合作。截至今年 6月末，已累计投
资150多个项目，覆盖约60个国家。

未来，更多行动正在推进。
中国工商银行表示，要推进“一带

一路”银行间常态化合作机制建设等，
力争把工商银行建设成为全球“一带一
路”金融服务的首选银行。

中国人民银行相关部门负责人表
示，未来将继续推动金融支持“一带一
路”建设，促进资金融通，支持并完善多
边体系。

亚洲开发银行副行长张文才说，亚
行下一步工作重点就是在各有关国家
和多边机构间加强协调，推动现有机制
同“一带一路”倡议对接配合。

张文杰说，汇丰银行将继续把握
“一带一路”倡议给金融机构带来的发
展机遇，致力成为中外企业参与“一带
一路”项目建设资金融通的重要桥梁。

可以想见，未来，开放包容的资金
融通合作之路将在世界版图上不断延
展，让各方受益。
（新华社北京8月24日电 记者许

晟、吴雨）

深化资金融通的合作之路
——共建“一带一路”五年成果综述

“一带一路”倡议五周年

新华社北京8月24日电 应美
方邀请，中国商务部副部长兼国际贸
易谈判副代表王受文率中方代表团
于 8月 22日至 23日在华盛顿与美国

财政部副部长马尔帕斯率领的美方
代表团就双方关注的经贸问题进行
了建设性、坦诚的交流。双方将就下
一步安排保持接触。

就双方关注的经贸问题

中美进行建设性坦诚的交流

“中国产品是不可替代的”“转移

生产成本高、时间长、风险大”“请不

要加征关税”……

连日来，美国贸易代表办公室举

行的拟针对2000亿美元中国输美产

品加征关税的系列听证会，已成为相

关业界代表的“吐槽大会”，多数代表

反对将本行业或企业纳入加征关税清

单。这令本想以此寻求公众支持加征

关税计划的美国政府官员颇为尴尬。

尴尬之一是，加征关税不明不

白，压根站不住脚。过去4天里，200

多名行业协会和企业代表面对由美

国政府官员组成的委员会进行陈

述。他们表达的意见大同小异：不明

白本行业或企业的产品为何会成为

美国政府考虑加征关税的对象。美

国政府打着知识产权保护的“幌子”

挥舞关税“大棒”，但为什么要对木刷

子、购物纸袋、自行车等普通消费品

加征关税？明眼人知道，这些并不涉

及所谓的“强制技术转让”，相关制造

业转移到中国生产完全是受市场驱

使的自发行为。

尴尬之二是，破坏全球供应链，不

尊重市场规律。虽然参加听证会的这

些行业或企业种类千差万别，但大多

高度依赖中国制造的产品或零部件。

许多业界代表表示，与中国企业的合

作已持续多年，合作关系融洽牢固，中

国产能足、产品质量好，实在没什么理

由要转移产地或寻找替代进口源。有

的信息科技企业界代表讲到，如果企

业都为重建供应链而忙得焦头烂额，

就无法集中力量进行创新了。

的确，全球化浪潮促成了中国在

全球制造业供应链的关键地位。美

国政府企图通过加征关税将制造业

供应链搬回美国是不尊重市场规律

之举，不仅将阻隔供应链高效整合，

还将推高产品价格、抑制企业投资和

就业。正如美国化学委员会国际贸

易主管爱德华·布日特瓦在听证会上

所说，“供应链并非‘即插即用’，它们

不能轻易地重新配置来满足美国贸

易政策的‘幻想’”。

尴尬之三是，听证会变成“表彰

会”，中国制造广受表扬。“产品质量

好”“制造工艺成熟”是代表们发言时

的常见表述。听证会上的一个小插

曲就很典型：一名美国官员在翻看一

家美国家具商提供的书面证词时，没

忍住夸奖了一番该公司在中国制造

的成品家具，在场所有人会心一笑。

美国贸易代表办公室的官员连忙“圆

场”：这不代表官方背书。

尴尬之四是，所谓“盗窃知识产

权”子虚乌有。即便是一些核心技术

企业，也对美国政府所谓中国强迫美

国企业转让技术、盗窃其知识产权等

指控不以为然。电脑周边设备制造

商罗技公司代表在发言时强调，罗技

在中国有自己的工厂，从未遇到知识

产权遭到侵犯，也未碰到强迫转让技

术的情况。

不过，尴尬归尴尬，打脸归打脸，

听证会上一些美国官员就能显得若

无其事。尽管听证会上反对加征关

税的声音是绝对主流，尽管很多人心

里都清楚中国制造产品对于美国企

业和民众的不可替代性，但美国政府

现阶段似乎听不进去各方意见，听证

会有沦为“走过场”的趋势。

人们常说，你不能叫醒一个装睡

的人。想问问华盛顿，你们要“装睡”

到何时？

（新华社华盛顿 8月 23日电

记者孙丁、高攀）

美政府要“装睡”到何时

本报俄罗斯切巴尔库尔8月24日

电 罗顺裕、潘凯报道：当地时间 8月
24日，“和平使命-2018”上海合作组织
联合反恐军事演习开幕式，在俄罗斯
切巴尔库尔训练基地举行。

上午9时，联合导演部总导演、俄罗
斯中部军区司令亚历山大·拉宾宣布联
演正式开始。在俄罗斯军乐团的伴奏
下，上合组织各成员国国旗升起。随
后，各国参演部队进行了分列式。

中方联演导演、西部战区联合参
谋部参谋长助理马启贤在致辞中表
示，此次联合军演是上合组织深化防
务与安全领域合作的重要内容，是体
现各成员国互信协作的重要平台，是
在国际和地区反恐形势更趋复杂的背
景下举行的一次重要演习。演习有助
于提升上合组织成员国共同应对新威
胁、新挑战的能力，对于推动上合组织
防务安全合作走深走实和维护地区和

平稳定发挥积极作用。
“和平使命-2018”联合反恐军事

演习以“山地联合反恐怖行动”为主要
内容，分战略磋商、联合反恐战役准备
和战役实施 3个阶段实施，参演总兵力
3000余人，动用战斗机、直升机以及坦
克、步战车、自行火炮等各型武器装备
500余台。演习将于 29日结束。

上图：演习开幕式上，中国参演官

兵接受检阅。 罗顺裕摄

“和平使命-2018”联合军演正式开幕

据新华社莫斯科8月23日电 （记
者栾海）本月 21日开幕的“军队-2018”
国际论坛正在莫斯科远郊的爱国者公园
举行，作为论坛重要活动的武器装备展
在 6.5 万平方米的室内展区隆重亮相。
10多家中方参展单位带来的作战、信息
通信和后勤装备，在D展区入口附近大
面积集中展示，吸引各国访客驻足。

中国船舶重工国际贸易公司的展台
好似一个微型特混舰队“基地”。该公司
总经理助理付永财对新华社记者说：“我
们依据俄市场特点有针对性地带来了总
共 11个产品模型和 3个实物展品。其中
的模型介绍了船坞登陆舰、出口型护卫
舰、濒海任务舰、带有 AIP‘不依赖空气
推进装置’的潜艇、由潜艇发射的大型鱼
雷、适于水面舰艇发射或战机空投的小
型鱼雷、舰船电力推进系统、无人驾驶并
执行跟踪、救援、打击任务的巡逻艇和可
下潜数千米的‘蛟龙号’载人潜水器。实
物展品为一部舰载光电侦察系统和两台
可昼夜观测的热像仪。”

中国北方工业有限公司的展品分为
火力压制、装甲突击、防空反导和攻坚破
甲 4大体系。各体系分别展示火炮、火
箭炮、智能弹药，坦克、装甲车、防雷车、
全地形车，防空导弹及弹炮结合防空武

器系统，“红箭”系列反坦克导弹。此外
还有两款红外热像仪实物和通过视频展
示的多种轻武器。

在中国电子信息产业集团公司的展
台旁，该单位工作人员对新华社记者说，
中国电子此次带来 4类产品，均由中方
自主研发，所用技术与世界先进水平同
步。其中包括运用国产中央处理器和操
作系统的计算平台，该平台适用于借助
电脑处理的各种业务，可成为互联网、物
联网和人机交互的基础平台。这一产品
目前在国内已量产使用，并已实现出口。

此外，该单位还展示了根据俄市场特
点遴选的国产通用元器件、网络交换机芯
片和用于工业控制及自动化的可编程逻
辑器。据介绍，中方研发人员构建了从网
络交换机芯片、整机到其整个应用生态，
这些产品和解决方案可用于网络接入、汇
聚和数据中心。可编程逻辑器则在石油
管道输送、航空航天等领域有重要用途。

北方工业有限公司市场部门代表指
出，此次赴俄是为了展示我国防工业的
实力和形象，推介军工产品。“参加此次
‘军队-2018’论坛的有超过 100个国家
的军方及企业代表，其中一些国家与中
方有良好合作关系，其相关单位有望成
为中方产品的潜在客户。”

中国多种军品亮相俄罗斯一武器装备展
根据联合国驻黎巴嫩临时部

队命令，当地时间8月 24日，我

第17批赴黎巴嫩维和部队建筑

工兵分队在黎以边境“蓝线”附

近，开始执行2018-2019年度首

个工程施工任务。根据计划，分

队将承担40项工程任务，分散在

18个不同营区。图为我维和官

兵正在进行吊装作业。

蒙卓霖摄

“非常感谢中国军医，你们给我母亲
带来了信心，相信她会很快康复。”越南
北部高平省复和县革玲乡东朝村村民李
氏蜜的儿子感动地对我军医疗队的专家
们说。

正在高平省参加中越两军边境联合
义诊活动的我军医疗队 23日派出以心
血管内科、骨科、皮肤科为主的专家医疗
骨干一行 6人，与越南人民军医疗小分
队一同到复和县革玲乡玉总村、东朝村
开展巡诊义诊活动，为 11户长期卧床、
行走不便的孤寡老人、残疾人、重病患者
提供上门诊疗和送药服务。

今年 76 岁的李氏蜜长期卧床，双
腿肌肉严重萎缩，生活难以自理。我军
医疗队的骨科专家李凭跃经过仔细检
查，发现其卧床是高血压、脑梗后遗症
引起的，若不及时治疗有脑梗再发风
险。由于当地康复治疗条件有限，李凭

跃为其调整降压方案，指导其家属协助
患者进行床边功能训练，并对患者开展
心理辅导。
“在正规的治疗方案和积极的康

复训练条件下，患者预计 2至 3个月内
能下地行走，基本生活能够自理。”李
凭跃说。

东朝村的龙文南本是家里的主要
劳动力，但由于脑卒中发病后错过最
佳治疗期，已偏瘫卧床一年多，家中的

经济压力也越来越大。医疗队心血管
内科专家徐琳为其仔细诊断后，认为
患者年纪轻、病程短，康复几率很大。
徐琳根据患者病情为他调整了用药方
案，细致地嘱咐患者家属为其做好血
压监测，还现场进行动作示范，指导患
者进行康复训练。

我军巡诊医疗小分队队长杨昕介
绍说：“这次我们针对当地较为常见的
病种，主要包括老年退行性骨关节病

变、哮喘、心脏病、高血压合并脑梗塞、
先天发育性神经骨骼疾病、外伤后遗症
等做了提前准备，确保为当地民众提供
优质的医疗服务。”

据悉，中越两军医疗队于 22日至 24
日在复和县驮隆口岸附近地区开展联合
义诊，26日至 28日还将在广西壮族自治
区崇左市龙州县水口口岸附近地区组织
联合义诊活动。

（本报越南高平8月23日电）

感谢中国军医带来康复信心
——我军医疗队赴越南边境地区巡诊纪实

■周 娜 本报特约记者 黄 翊

据新华社科威特城8月23日电 （记
者王薇、聂云鹏）萨那消息：也门萨巴通讯
社23日说，沙特领导的多国联军当天空袭
了荷台达省一处流离失所者的营地，造成
至少31人死亡，其中大部分是妇女和儿童。

报道说，沙特领导的多国联军当天晚
上空袭了位于红海港口城市荷台达南部
约 20公里处的杜拉赫米地区，造成 31人
死亡，其中至少有22名儿童和4名妇女。

当天晚些时候，胡塞武装宣布向沙
特南部吉赞省发射了两枚导弹，并声称

导弹击中了沙特军队的一些设施，作为
对此次空袭的报复。

沙特通讯社23日援引多国联军发言
人的话说，沙特防空部队当天成功拦截了
胡塞武装发射的一枚导弹。但发言人未
对也门荷台达南部遭空袭一事作出表态。

9日，一辆载有儿童的大客车在也
门北部萨达省达哈延市一处市场遭沙特
领导的多国联军空袭，造成 51人死亡，
其中包括 40名儿童，此外还造成 79人受
伤，引起国际社会极大关注。

多国联军空袭也门致31人死亡
据新华社 堪 培 拉 8月 24日 电

（记者白旭）新当选的澳大利亚主要执
政党自由党党首斯科特·莫里森 24日
晚在堪培拉宣誓就职，正式成为澳大利
亚第30任总理。

简短的就职仪式在总督府举行，莫
里森向澳大利亚总督科斯格罗夫进行
宣誓。

当天下午，莫里森还召开了当选后
第一次记者会。他在发言中表示，新政
府最紧迫的工作是抗旱，并说将会给予

澳大利亚人民他们所期望的稳定和团
结、方向和目标。

自由党 24日中午举行议会党团投
票，选举国库部长莫里森为党首。在当
天的投票中，3名候选人之一、外长朱
莉·毕晓普最先被淘汰出局。随后，莫
里森击败前内政部长彼得·达顿当选自
由党党首。

今年 50岁的莫里森出生于悉尼东
郊的勃朗特，2007年进入议会，2015年
被任命为国库部长。

莫里森就任澳大利亚第30任总理


